

## LA ALTA SILESIA AMENAZA DE NUEVO con el Conflicto Internacional

### TODO PRESAGIA QUE SERA TEATRO DE NUEVAS LUCHAS

**DE NUEVO LO DE SILESIA**  
Berlín.—La Comisión interalida de Oppeen ha vuelto a prevenir a las facciones tanto alemanas como polacas, que se usará de la fuerza militar para suprimir rápidamente cualesquiera desórdenes. El estado de sitio se ha declarado en el distrito de Beuthen, en donde los alemanes han estado haciendo demostraciones hostiles.

**LOS COMUNISTAS**  
Los comunistas unidos a los radicales socialistas en Beuthen se han aprovechado de la confusión ocasionada por las votaciones de los obreros sobre la cuestión de la huelga, para lanzar un manifiesto en que dicen:  
"No queremos que se nos venda como a un rebaño de corderos, y por eso decimos a la Entente, lo mismo que a Polonia: "Fuera de Silesia!"

**HACIA LA HUELGA GENERAL**  
Berlín.—Han comenzado de nuevo en la Silesia Superior las agitaciones en pro de la huelga general en señal de protesta contra las decisiones de Ginebra, que han acrecentado la excitación de la población alemana en el distrito que se dice ha sido otorgado a Polonia según los despachos. Grandes partidas de alemanes llevando consigo sus muebles de casa y otros artículos de necesidad, están huyendo de Koenigschutte. Mislowitz y Kattowitz, y centenares de ellos se están reuniendo en Butthen donde se teme que ocurra un choque cuando se anuncie oficialmente la decisión del Consejo de la Liga.

Con motivo de la llegada de Foch a EE. UU., se cree en una entente franco-anglo-americana  
**Atentado contra el Jefe de los Ku-Klux-Klan**

**ACEPTA**  
París.—El corresponsal de la Agencia Havas en Londres ha sabido que el gobierno inglés ha adoptado las decisiones de la Liga de Naciones sobre la Alta Silesia después de haber escuchado las opiniones de Balfour.  
El intercambio de opiniones entre los gobiernos de París y Londres continúa para determinar el procedimiento definitivo que se adoptará para poner en ejecución tales decisiones.

**DE ACUERDO**  
PARIS.—Los gobiernos británico y francés se encuentran ahora en perfecto acuerdo sobre la aceptación pura y simple de las recomendaciones del consejo de la Liga sobre Silesia y sobre el procedimiento necesario para hacer efectiva esa decisión. Los miembros del Consejo de Embajadores tendrán una reunión lo más pronto posible con el fin de adoptar formalmente las recomendaciones en nombre de los aliados y notificar a los gobiernos de Berlín y Varsavia para que tomen las medidas aplicables.

**SE QUEJA**  
Londres.—El Encargado de Ne-

#### SERVICIO INFORMATIVO Extraordinario

gocios de Alemania Stamer fue a visitar al Ministro de Relaciones Exteriores Lord Curzon con el fin de manifestarle los peligros que entrañan la aceptación de las recomendaciones de Ginebra sobre Silesia, amenazando con la dimisión del Gabinete alemán. Curzon le respondió enérgicamente y de modo de no dejar duda alguna acerca de las intenciones de Inglaterra.

**LEROND EN KATTOWITZ**  
Kattowitz.—El General Lerond y los Aliados Comisarios inglés e italiano llegaron hoy a esta población. Lerond conferenció largamente con las autoridades del distrito los militares y los delegados alemanes y polacos, exhortándolos a acoger las decisiones con calma.

**AVISADO**  
París.—El gobierno inglés ha avisado al de París su aceptación de la decisión de la Liga de Naciones sobre Silesia y confirma el acuerdo en que están los aliados en principio sobre la proposición de Briand acerca del modo como debe notificarse tal decisión.

**NUEVA ALIANZA**  
Londres.—The Times, a propósito del arribo del Mariscal Foch y el Almirante Beatty a Kansas City preconiza con entusiasmo una entente franco-americana y declara que el homenaje a los héroes desconocidos de Francia, Inglaterra y los Estados Unidos constituye pre-facio oportuno de la Conferencia de Washington y del acuerdo anglo americano resultante, y agrega que es necesario tal acuerdo, pero que no debe olvidarse que los pueblos de habla inglesa no pueden llevar a cabo su tarea sin recordar constantemente que les es indispensable la colaboración de Francia, que debe permanecer siendo su aliada y asociada en la obra de reconstrucción como lo fue en la guerra; y que no deben olvidar la inmensa deuda de gratitud que tienen contraída con Francia, para con el pensamiento, la literatura y las costumbres francesas, pues ello sería el colmo de la locura y de la ingratitud.

LLOYD GEORGE  
A WASHINGTON  
Londres.—Lloyd George se em-

barca para Washington el 4 ó 5 de Noviembre, de acuerdo con los arreglos hechos ahora.

**HOLANDA ACEPTA**  
La Haya.—El Gobierno holandés envió su nota de aceptación de la invitación para que envíe delegados a la discusión de las cuestiones del Pacífico y el Lejano Oriente en la Conferencia de Washington. Los nombres de los miembros de la delegación se publicarán en la semana entrante.

**QUISIERON MATAR A LA JEFE DEL KU KLUX**  
Atlanta Ga.—Anoche unos desconocidos dispararon varios tiros sobre la casa de la señora Thilyer, jefe del departamento femenino del Ku Klux Klan.

Cinco balas penetraron por la ventana de la habitación donde dormía la señora junto a su hija que está enferma.  
El atentado no tuvo éxito. Pero poco después del suceso que ha puesto en actividad a la policía una voz misteriosa llamó por teléfono a la redacción del periódico "Atlanta Constitution" y dijo: "Hemos cazado a Mrs. Thilyer esta noche, y mañana lo haremos con Simmons".  
Mrs. Thilyer dice que no sabe

quién pueda haber disparado contra ella y que no tiene enemigos personales, que supone haya sido el autor algún enemigo de la Orden. La casa de ella está situada en un lugar de las afueras y hasta hace poco estaba custodiada por miembros del Ku Klux.

**ALEMANIA NO SERA COMPETIDORA DE LOS ESTADOS UNIDOS**

París.—Mr. Boyden, delegado de los Estados Unidos en la comisión de reparaciones ha dicho que su país está de acuerdo con el plan de Loucheur y Rathenau, acordado en Wiesbaden hace días, y por lo cual Alemania pasará a Francia en los cuatro años próximos siete mil millones de marcos oro en mercancías. Este plan hará que Alemania se vea imposibilitada de competir con los Estados Unidos en el comercio exterior, en la forma ofensiva que lo hace hoy.

Es probable que la comisión apruebe el acuerdo susodicho, con algunas leves enmiendas.

**NUEVA LINEA DE VAPORES**  
Berlín.—La Hamburg American Line anuncia haber extendido sus servicios a México y las Antillas por medio de líneas adicionales que en combinación con los barcos que hacen el servicio directo a la costa occidental por la vía del Canal de Panamá, vayan a los puertos centroamericanos. El primero de los barcos de su propiedad para tal servicio saldrá el 15 de noviembre.

## Ante el retrato de Morazán

Al mirarse esa cara, de perfiles rectos como la justicia; esa frente alta y despejada, laboratorio de grandes ideas y de pensamientos nobles; esa mirada fija y serena del hombre superior, que no se inclina ante los despojos ni parpadea ante el peligro, no puedo menos que sentir el vértigo de la admiración y se agolpan en mi mente tristes ideas que, aunque sean en sencillas frases, deseo consignar como pensamientos de enseñanza que de la historia vida de ese ilustre patriota se me ocurren. En efecto, si nos ponemos a considerar que estas cinco repúblicas una Nación próspera y feliz, es muy triste pensar que ese benefactor esclarecido fué ultimado en nuestro país, sacrificado por las ambiciones políticas y los odios lugareños. Y ese victorioso General, héroe en diversas batallas, en donde expuso su vida tantas veces en aras de la Patria Grande, aquí encontró el sudario de la muerte, en donde debiera haber recibido el lauro reservado para los predestinados hijos de la Victoria.—Y fué en Costa Rica en donde se paralizó la grandiosa obra de la reconstrucción de

la patria de nuestros mayores, con la muerte de aquel ilustre caudillo.  
Empéjoro, aquel pensamiento noble y patriótico, ha permanecido como avergonzado de la ingratitud de los hombres, escondido en la tumba que cubrieron las cenizas del gran héroe. Pero no importa; observo en el retrato que contemplo, la mirada fija, luminosa y profética del inspirado, como si confiara en un porvenir venturoso para nuestra patria.  
Sentada y nueve años han transcurrido desde que aquel insigne visionario abandonó esta tierra para volar su espíritu inmortal a las regiones de lo bell; pero la semilla de la idea redentora de Unión, así como la de los árboles de buena fruta germinan en el terreno donde cayó, el ideal de Morazán brota hoy en esta tierra, y poco a poco se va extendiendo entre los hombres patriotas que dirigen su mirada a más amplios horizontes para en no lejano día se consiga, que dentro del simbólico triángulo de Dios, Unión y Libertad, veamos surgir detrás de los cinco volcanes, el esplendoroso sol del renacimiento de la Patria Grande bajo un Iris de Paz.

San José, Octubre de 1921.  
LUIS J. BONILLA

**ROYAL SCHOOL** ESCUELA de MECANOGRAFIA  
Horas de clase: de día y de noche — Valor de la matrícula: \$ 15.00 al mes — Horas especiales para señoritas. Seriedad y respeto — Terminado el curso de 4 meses, el alumno recibirá, si sus calificaciones lo dijeren, el Diploma de MECANOGRÁFO. — CARLOS FERNANDEZ MORA, Director.

Tienda de Calzado  
— de —  
**ALBERTO CARBONI**  
200 varas al Norte DE LA BOTICA ORIENTAL

Siempre encontrará surtido para  
**CABALLEROS — SEÑORAS Y NIÑOS**  
La única tienda que tiene sus precios con relación al de los materiales

# Imitada por TODOS Cerveza TRAUUBE Igualada por ninguno

Editorial

# EN EL TALLER

Entramos en el taller lleno de obreros, de ruido, de humo y de chispas. Algunos, en ordenado desorden, caminaban de continuo en todas direcciones, los brazos desnudos, a la cintura, el mandil. Aquí un robusto mozo dejaba caer el martillo sobre el yunque, y una herradura color de brasa recibía regulares y acompasados golpes; allá, dos jóvenes de caras tiznadas traían y llevaban haces de leña y baldes llenos de carbón; acullá, un anciano de cortas barbas entrecanas tiraba de un cordel que daba movimiento al fueye y que avivaba las llamas de la fragua en donde se veían amatistas, turquesas, cornalinas, ágatas y topacios de un amarillo fuerte. De cuando en cuando los obreros cantaban o silbaban o reían, encontrando así alborozo en el trabajo, que es el secreto para coronar con placer y cariño toda labor y toda faena. Las hormigas, ensalzadas por Abuleyo, hallarían en esos hombres afañosos, a sus hermanos en el esfuerzo satisfecho y en el deber cumplido. Samuel Smiles, no cabe duda, observando a tales trabajadores, hubiera bendecido esta actividad fecunda que es una de las virtuales manifestaciones de la vida verdadera, vida que brinda salud, tranquilidad y bienestar.

Inesperadamente se llegó a nosotros un niño sonrosado, de ojos grandes, azules, y con natural despejo, nos mostró una rueda de hierro, pulida por él con primor. Sus manecitas regordetas estaban empañadas de polvo cobrizo. ¡Gallardo niño! En los más ocultos senos de su espíritu se ensañeaba el orgullo que su obra le inspiraba.

En el taller, del niño recibimos, en un instante, lecciones saludables.

Ah! El trabajo nos hace libres y fuertes, con él huyen los vicios, el demérito y el desamor.

## Habrán Fiestas Civicas Reuniones de la Comisión

La Comisión de Fiestas Civicas se ha reunido en distintas ocasiones para tratar el asunto fiestas. Uno de los acuerdos tomados fué el de encargar a varios miembros por la recaudación de fondos por parte del comercio capitolineo.

Se tiene en idea un proyecto que si bien no es relumbriante, por lo menos es factible, dando con ello mayor realce a los festejos que se organizan, y que serán los que más gustan al pueblo.

Habrán corridas de toros, mascaradas, recreos, retretas, bailes etc. El remate de puestos de tabladitos y chinamos se hará a mediados del corriente mes en la Plaza Viquez, donde se lidiarán los toros. Para ello, como el año anterior, se cuenta con el apoyo del vecindario de aquel barrio.

En la misma plaza de toros, habrá otros espectáculos, entre ellos, deportes especiales que gustarán mucho al público.

## El Match de Foot-ball en Heredia resultó un verdadero escándalo

### Hubo bofetadas por parte del público y cinchazos por parte de la policía

No vamos a censurar en esta ligera crónica la actitud de uno u otro bando que se había formado simpatizando con La Libertad o con el Herediano ni tampoco el apasionamiento de ambos teams. Eso toca discutirse por los mismos técnicos en esa clase de deportes. Lo que sí censuramos es el escándalo que se promovió con motivo de esa partida. El juego empezó favorable para los heredianos, quienes, desde un principio hicieron un goal; pero luego se notó que los muchachos de La Libertad llevaban la supremacía.

Cuando éstos últimos habían hecho dos goals, los heredianos hicieron el empate. Aquí fué la huida. Nos informan que el ser pateado el balón, Manolo, logró detenerlo y lo lanzó fuera de la pista. Sin embargo, uno de los espectadores lo detuvo y lo lanzó de nuevo a la cancha; en ese momento Rosabal (herediano) lo pateó de nuevo haciendo el goal. De ser así, no procede el goal, pues estaba aut side. Pero otros alegan que al detener Manolo el balón, introdujo un poco hacia adentro las manos, quedando, como consecuencia de ello, hecho el goal.

De esa duda sobrevino la disputa acalorada y entonces fué cuando se promovió la riña a bofetadas. La cosa se complicaba y hubo de intervenir la policía, viéndose obligada a hacer uso de sus cuchillos. ¿Verdad que suena mal decir eso de hacer uso de sus cuchillos en un país que se tilda de civilizado?

Conversamos con algunos deportistas y espectadores que fueron de esta capital, y todos nos manifestaron su enojo, de lo cual no nos hacemos eco, pues, como las cosas no están muy claras, no podemos todavía sentar responsabilidad alguna. Ademas nos dijeron que a Heredia no volverían jamás, pues a pesar de que el primer match, la derrota fué tremenda para La Libertad, los muchachos no protestaron en ninguna forma como ha ocurrido en Heredia en el día de ayer.

Volviendo al juego debemos advertir que los muchachos jugaron bajo un aguacero torrencial; la plaza estaba cubierta de lodo, lo cual imposibilitaba a los muchachos jugar bien; a cada momento caían cubriéndose de lodo.

Así, pues, el triunfo, lo dejamos en duda por el momento.

## Regresaron algunos miembros de la Cruz Roja que fueron al Guanacaste

Regresaron de Bolso, Guanacaste, algunos miembros de la Cruz Roja Costarricense, que marcharon de esta con el fin de prestar auxilio a los damnificados por la inundación.

Nos cuentan esos ahogados muchachos, que, cuando llegaron a Bolso, aún las aguas del río pasaban unas docenas de varas más hacia el sur de la Iglesia.

Todo el pueblo se muestra plenamente agradecido con la Cruz Roja, pues su actuación fué oportuna. Muchas familias deseaban vivamente que alguien llegase a suministrar algún alimento.

Ellos salieron de Puntarenas el miércoles a las dos horas y llegaron al desembarcadero de Bolso a las quince horas.

Todo lo encontraron convertido en interminable lodazal, pero ya las lluvias habían cedido un poco.

En la próxima edición daremos una relación detallada de su viaje al Guanacaste.

## Pequeños ladrones

Dos gámbines hicieron su agüto en casa de la señora Gabriela Miranda, el domingo por la noche.

Mientras ella había salido al teatro, los chicos en cuestión se introdujeron en una ventana, logrando llevarse varias prendas de vestir y otros objetos.

Se sabe que los autores de este robo fueron dos menores, por cuanto que una señora vecina de allí les vió en el momento de salir de la referida casa.

Trató de hacer que se les detuviera, pero los chicos, rápidos como el rayo, desaparecieron de por aquellos lugares.

## El Sorteo de la Lotería será fiscalizado

Se nos ha informado que un grupo de personas, asiduas compradores de billetes de lotería, se reunirán el domingo próximo en el Parque Central, con el fin de, una vez terminado el sorteo de ese día, pedir a los señores encargados de ello, les muestren todas las fichas que han resultado premiadas.

Caso que encuentren alguna deficiencia—dicen ellos—pedirán al señor Alcalde, que allí estará presente, que tome cartas en el asunto.

Eillos creen que el sorteo es malo y por ello lo presenciarán.

Así, pues, se convencerán por sí propios de la legalidad del sorteo de la lotería.

## Aumenta el contrabando en La Frontera

La Cruz.— Con motivo del aumento en el precio de los licores del país se ha desarrollado una fiebre de contrabando que dará mucho que hacer a los guardas fiscales.

El Resguardo de este lugar trabaja activamente en la persecución de los contrabandistas. Por ejemplo, el domingo pasado, a las once horas, un piquete de guardas, aprehendió en el lugar conocido con el nombre de Peña Bruja una fábrica conteniendo gran cantidad de fermentos listos para la destilación y también cierta cantidad de aguardiente. Es muy meritoria la labor de esos guardas destacados en Peña Bruja, pues no sólo persiguen a los contrabandistas sino también a los mercedores que allí abundan.

El guarda Aquilino Solano, que es quien manda ese piquete, se ha convertido hoy día en el terror de todas esas gentes que andan al alto por entre los montes.

OTELO

## Por el ornato público

Ayer estuvimos a visitar los cementerios General, Calvo y el de Obreros. El segundo da tristeza el estado en que se encuentra. En cambio, el primero y el de los Obreros da gusto visitarlos, por el estado de que son objeto.

Ojala que se haga por el embellecimiento de aquel campo santo que esta tan descuidado.

# TEATRO NACIONAL ESTRENO DE LA COMPANIA BRACALE

La expectativa en esta primera función de la compañía Bracale, se acentuaba en el ánimo colectivo del numeroso público que llenó completamente todas las localidades del Nacional, para volver a apreciar después, de diez años, algo verdaderamente de arte, la ópera, y por la fama que precedió a la compañía.

Las esperanzas de ese público fueron, en realidad, colmadas en grado superlativo en esta representación, y no dudamos en afirmar que lo serán en las sucesivas.

El Trovador fué la pieza escogida para el estreno, y a nuestro juicio, ha sido ésta la interpretación más en armonía con el sentimiento de los autores que en obra de la misma índole se ha puesto en nuestro Coliseo.

Más que admirados quedaron todos los espectadores, quienes al concluir cada número tributaban, con mucho merecimiento, nutridas ovaciones a los artistas. Varios números fueron repetidos a instancias del público y en atención a las delirantes aclamaciones.

Los héroes de anoche fueron las señoras Taylor y Toniolo y los señores Patrici y Zalazar, en los roles de Eleonora, Azucena, Conde de Luna y Mauricio, respectivamente. Para ellos, es-

pecialmente, fueron los aplausos seguidos y prolongados que a cada momento arrancaron los espectadores.

El conjunto coral, que en esta obra poco trabajo lleva, se ve que está integrado bien, y tiene acertada dirección.

Una orquesta de treinta y cinco profesores, sabiamente combinada, artísticamente seleccionada y maravillosamente dirigida por la mágica batuta del maestro Padovani, viene a completar el admirable conjunto de la Compañía, que se atrajo anoche las simpatías unánimes del público josefino que concurrió al Nacional.

Lamentamos que por ser la presente la primera edición de la semana, no tengamos el espacio que deseamos para hacer de cada artista un estudio como cada uno de ellos merece. Lo dejamos para ediciones sucesivas.

Para concluir manifestamos nuestra simpatía por haber visto de nuevo en el Teatro Nacional algo digno de ese templo. Lo cual merece que sea muy felicitado el señor Nicó Facio, a cuyos esfuerzos se debe esta reacción artística.

Para esta noche se anuncia "Manón", del maestro francés Massenet, para la presentación de la célebre tiple Rosina Storchio

## NUESTRAS Pastillas Antisépticas Mentoladas

alivian las membranas dolientes de la boca y faringe, calman ronqueras e inflamaciones de la garganta y conductos bronquiales.

### FARMACIA GRILLO

## En la Cárcel de Varones hay reos plagados de enfermedades terribles y contagiosas que no son atendidos

Vista la visita de Cárcel practicada por el señor Juez Primero del Crimen, nos ha sorprendido las irreflexiones en ella apuntadas y cuya acta dice:

En San José, a las ocho de la mañana del día veintinueve de octubre de mil novecientos veintinueve.— Constituido el Juez Primero del Crimen en la Cárcel de Varones, a practicar la visita semanal de reglamento, lo verificó así: 1º—Examinó los libros en que se anotan la entrada y salida de presos y los encontró en forma: 2º—Visitó los diversos departamentos de presos y los señores Manuel Badilla que padece de sífilis, que está lleno de plagas y sin cejas y José Tomás Lobo se quejaron de que el Médico de Cárcel Dr. Vásquez, no los asiste convenientemente, ni los visita sino raras veces. Se pidió informe al Director del establecimiento y dijo que efectivamente el Médico no visita la Cárcel sino raras veces, y que se disculpa de no atender debidamente los enfermos por carecer de las

medicinas necesarias. El Juez llama la atención del Tribunal una vez más sobre la necesidad imperiosa de establecer en debida forma enfermería de la Cárcel, pues no solo se evitaría el contagio sino que asistirían los enfermos conveniente mente. Es de lamentar la indiferencia con que se mira a los presos enfermos, ni se preocupan por la higiene del establecimiento.— Firma el Juez.—Ramón Bustamante.

Nosotros creemos también que es muy lógico lo recomendado por el señor Juez en su acta que hemos insertado, sobre todo cuando se trata de enfermedades contagiosas como la lepra; que no sería conveniente tener a los enfermos en unión de los sanos, máxime cuando hay un asilo para esa clase de enfermedades. Y ojalá que el señor Médico de Cárcel recomiende las faltas necesarias para obtener un servicio completo en favor de esos tristes prisioneros que son también humanos como nosotros.

# Se Alquila

Una casa grande, propia para habitacion, hotel o club, cien varas al Sur de la Botica El Cometa, frente a La Merced, altos de mi Zapatería.

HUMBERTO MARTINEZ

DÍA A DÍA

# PRO - PATRIA

POR SANCHO SALDAÑA

"La presa que las águilas soltaron mil carnívoros buitres devoraron"

NÚÑEZ DE ARCO

Preciso es decirlo alto y claro. La demanda del Licenciado Manuel Castro Quesada contra su Patria, recientemente fallada en segunda instancia, es injusta y temeraria a todas luces. Injusta, porque intenta obligar al Estado a pagar lo que ni en derecho ni conforme a los principios de equidad, debe; y temeraria, por carecer de apoyo legal y de pruebas.

La acción se funda en que Castro Quesada, no obstante haberse retirado la representación diplomática del país, ante el gobierno de Washington, continuó desempeñando esas funciones durante la Administración Tinoco, puesto que los actos de ella fueron declarados nulos por el Congreso, de manera que el acuerdo en que se aceptó al actor la renuncia de su cargo, nulo desde su origen, no pudo separarlo de las funciones que ejercía en la Legación de Washington. Y aún suponiendo que fuera válido ese acuerdo, Castro Quesada pretende que se le deben dos servicios que prestó como particular y de los cuales se aprovechó Costa Rica, de lo que deduce la existencia de un cuasi contrato de gestión de negocios, que le da derecho a reclamar honorarios.

Analizando esas pretensiones del demandante, salta a la vista el sofisma en que las apoya. Si durante los treinta meses del régimen Tinoco, no hubo Gobierno en este país, como se afirma, ¿a quién representaba el seudo Ministro Plenipotenciario? Al Gobierno constitucional de González Flores,—contesto Castro Quesada,—de manera que según, la opinión de este señor abogado, don Alfredo continuó siendo Presidente "vivo y efectivo" después del golpe de Estado que lo derribó, y hubo entonces dos gobiernos en esta nación, uno de hecho y otro de derecho, el primero actuando aquí y el segundo en Washington. ¿A qué increíbles abusos lleva el patriotismo!

El hecho de haber desaparecido la Administración González Flores en virtud del Golpe de Estado de Tinoco, nadie lo ha puesto en duda, ni los amigos incondicionales de aquel, ni los enemigos irreconciliables del último. Luego si el Poder Ejecutivo que dió credenciales a Castro Quesada, dejó de existir el 27 de enero de 1917, está fuera de duda que desde entonces cesó en sus funciones de Ministro de Costa Rica en Washington, y como de otra parte ellas debían concretarse a cultivar las relaciones de amistad entre ambas naciones, que también desaparecieron en la citada fecha ¿qué servicios podía prestar el actor en su carácter diplomático? Absolutamente ninguno.

Veamos el otro aspecto de la cuestión. Castro Quesada afirma que sí no como Ministro, en su carácter particular prestó al país servicios de que este se aprovechó y debe pagárselos.

Prescindamos de la necesidad legal de que el país diera su aprobación a lo actuado por Castro Quesada, sin lo cual la gestión de negocios no existe, y dejemos de lado las formalidades legales que ella requiere, aunque ello es de capital importancia para la validez del cuasicontrato.

Lo natural era que en el libelo de demanda el actor hubiera hecho una relación detallada de los trabajos que asegura haber llevado a cabo en beneficio de su patria, y que además rindiera, en el curso del juicio, la prueba necesaria para convencer a los tribunales del derecho que le asiste. Pero nada de eso hay en el expediente.

Castro Quesada habla en abstracto de sus servicios; no los especifica, ni da idea concreta acerca de ellos. Presentó una lista de diplomáticos publicada por el Departamento de Estado de Washington, en la cual figura él. Con ese documento pretendió probar que de 1917 a 1918, esto es, durante cinco meses, ocupó la Legación en Washington. Pero ¿qué clase de funciones podía ejercer don Manuel no existiendo relaciones entre su patria y la de Washington? ¿Y qué obligación asumió Costa Rica por la deferencia de Wilson al considerar al actor como representante de este país, cuando las credenciales de Castro Quesada carecían ya de valor internacional?, en razón de la soberanía del Estado que las canceló?

Además de la lista arriba mencionada, carente de valor probatorio, rindió don Manuel las declaraciones de tres testigos, que tampoco dan idea de los servicios cuyo pago reclama. Todos se refieren a las gestiones que hizo el actor para que el Gobierno de los Estados Unidos no reconociera al de los Tinoco, gestiones que no se determinan y que no es dable apreciarlas a los tribunales. Sabido es para los abogados, por otra parte, que las convenciones o actos jurídicos cuyo valor exceda de doscientos cincuenta colones no se prueban con testigos, salvo los hechos puros y simples o cuando se trata de completar lo que expresa un documento, y es lo cierto que Castro Quesada no adujo ninguno.

Se comprende, por lo dicho, que el señor Juez de lo Contencioso Administrativo, inteligente, honorable y recto,—como lo es el Licenciado don Alfonso Barrantes,—declarara sin valor la temeraria e injusta demanda a que nos venimos refiriendo, y por qué el Magistrado Licenciado don Joaquín Aguilar, confirmó ese fallo.

Pero ¿cómo explicarse que la mayoría de la Sala Primera de Apelaciones haya sentenciado a favor de las pretensiones absurdas de Castro Quesada?

Es que ahora podemos decir con entera verdad: "No tenemos jueces en Berlín".

(Todavía hemos de agregar algunas observaciones sobre este asunto).

## OBSEQUIARA 500 Colones

Del 15 de Octubre en adelante

LA INDIA sorteará el próximo 24 de diciembre a las 18 hs. (6 p. m.) como obsequio en beneficio a sus numerosos favorecedores, un premio que consiste en UNA MAQUINA DE COSER SINGER valorada en \$ 300. - Y UN PAÑOLÓN de \$ 200.

A gusto del favorecido podrán sustituirse los objetos anteriores por \$ 500 en DINERO EFECTIVO.—Procure al hacer sus compras lo mismo que al efectuar sus pagos en cuenta corriente exigir del empleado un ticket por cada colón que Ud. entregue.

Tomás Fernández & Hno.

APARTADO 614 — SAN JOSE, COSTA RICA — TELÉFONO 198

## El baile del primero de enero

La misma comisión organizadora de los festejos cívicos, está dando los pasos necesarios para el gran baile social que ha de verificarse en la noche del 31 de diciembre, en el Teatro Nacional.

Hasta, la fecha, las gestiones que han hecho han dado magníficos resultados.

En su oportunidad informaremos a cerca de la fiesta.

## PALPITACIONES POLITICAS DEL DIA

# CONSECUENCIAS DE UN ESCANDALO EN PUNTARENAS

El Partido Republicano quiere que el Pueblo designe los candidatos - En los morteros de la Botica Francesa se fabrican candidatos

### Nota de la Redacción

Debemos advertir aquí a nuestros lectores que quien escribe estas crónicas políticas no es nuestro amigo don Fernando Borges, el "Duque", sino su antiguo compañero de labores don Rogelio Gólicher, "Periquín".

Hacemos esta aclaración para que muchas personas no envíen correspondencias políticas al señor Borges, quien se ha retirado por completo de la política, sino que las remitan directamente a LA PRENSA.

Conste así, pues.

### Afluencia de políticos

Vemos por esas calles de Dios a muchos políticos de provincias que se pasean del brazo de los principales dirigentes en esta capital.

Charlan animadamente, siempre en la calle, se toman su wiski doble y luego se marchan antifechos, sonriendo del resultado de esas habillitas de paso.

Cada cual prepara sus conveniencias; cada cual echa su párrafo, da su apretón de manos, en espera de su "mejor ocasión".

### En Limón

Nos informan de Limón: que en dicho puerto se continúa trabajando por la candidatura del señor Robles.

Allí, la cosa política no se ha tomado muy a pecho. Cada cual está metido en su casa, tranquilamente, esperando acontecimientos del interior.

### Las consecuencias de un escándalo

Ayer tarde conversamos con algunas personas que llegaron de Puntarenas sobre los acontecimientos políticos ocurridos allí en estos días.

Nos dijeron que el pueblo, principalmente la parte que apoya la candidatura del señor Odio, ha sacado como consecuencia del atropello por parte de las autoridades de policía, el hecho de que el Gobierno conciente en tales desmanes llevados a cabo por la policía.

Allá se espera que el Gobierno proceda como es debido para evitar que en adelante continúe la policía cometiendo desastrosos, que bien pueden degenerar en una congestión local que más tarde tendría que lamentar el mismo Gobierno.

Es necesario más cordura en el modo de proceder.

### Una gran convención

Hoy fuimos informados de que el Partido Republicano no quiere elaborar su papeleta de buenas a primeras, es decir que no quiere que salga propiamente de la Directiva. Los principales dirigentes quieren primero oír el parecer del pueblo y como consecuencia de ello, se convocará a una gran convención que tendrá lugar el 7 de diciembre, y a la cual será invitado todo el pueblo.

En dicha convención harán uso de la palabra todas las personas del pueblo que así lo deseen para que manifiesten personalmente cuales son los que mejor les convienen para diputados.

Así, pues, el pueblo dirá que personas irán al Congreso por el Partido Republicano. Hasta entonces no se formulará definitivamente la papeleta correspondiente.

### En la Botica Francesa se hacen diputados

¡Cáspital.....! La Botica

Francesa, a más de las drogas, fabrica diputados?

Nada tiene de extraño. Billo el químico ha encontrado un procedimiento fácil para fabricarlos a su entero antojo. Toma el mortero, machaca y machaca y..... después ya tiene sus predilectos. Por el momento, de la Botica Francesa, han salido ya patentados como buena droga diputadil, don Tomás Soley y don José Guerrero.

La cosa promete. De allí, lo menos se han hecho veinte fórmulas para otros tantos diputados y lo más curioso del caso es que el "Químico" quiere ahora machacar a su mortero sólo maestros. Es una fórmula nueva que ha descubierto. ¿Aceptarán el pueblo las nuevas patentes de la Botica Francesa? Diz que dicen que son muy baratas y.....todo lo barato resulta caro.

### Se hará coalición en Cartago

Al meos así se nos ha informado. Se trata de armonizar los ánimos, y para ello se procederá a una coalición.

Y de esa coalición, según el decir de la calle, resultará como candidato por Cartago, el caballero don Ramón Rivera.

### Don Ruperto y sus pulas

Algunas personas nos han dicho que las pulitas de "Don Ruperto" el "el Diario del Comercio, han metido espinas a no pocos.

Pero "Don Ruperto", ex-Diputado en la Administración pasada, no dice que busca de nuevo

una diputación por el Guanacaste. Eso no importa, el público lo sabe.

¿Quién es "Don Ruperto"? Quizá don Leonidas Briceño, por ser guanacasteco lo conozca. ¿Verdad que sí?

### Don Ernesto Ortiz irá solo

Don Ernesto Ortiz tiene sus humos... políticos. Según las circunstancias, él irá sólo a la Cámara.

No quiere aceptar condiciones. ¿Qué es eso de condiciones? ¿Se imponen condiciones a los candidatos?

—Así parece. Y Ortiz antes que estar repleto, prefiere luchar solo porque así no tendrá compromisos que al fin y a la postre le darían sus quiebras de cabeza.

### Uno que trabaja en Desamparados

El furor diputadil se despierta en todas partes y en todos los ánimos.

Cada día tenemos la nueva de que fulano o Zutano selanza, bien acompañado o bien solo a la arena política. Ahora todos quieren ser diputados.

Veamos un caso: don Próspero Fernández G., según un decir callejero, hace sus pasitos por Desamparados, y allí, sigilosamente, bajo las frescas sombras de los árboles hace su campaña para que los desamparadenses y vecinos de otros pueblos del Sur, lo lleven a la Cámara de Diputados.

Eso nada de particular tiene; cada cual se prepare el maíz del año como mejor pueda.

PERIQUIN

## El gobierno denegó una solicitud

Nos informan que un regidor Municipal, comisionado por la Directiva del Cementerio de Obreros, solicitó al Gobierno un porción que está abandonado en los talleres de Obras Públicas, para colarlo en la entrada de dicho Cementerio.

Pero el Gobierno denegó la solicitud alegando que ese porción lo emplearía para el Garaje Oficial.

¡Apríetala! Un guasón nos dijo: ¿para que emplearlo en el G. raje si allí tiene el Gobierno dos policiales cuidando. Mayor seguridad que ello no puede haber.

## Proxima boda

Enos recibimos la siguiente participación: "Rafaela Mora y de Roger tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hija Lilly con el señor don Belisario Brenes.—Hébaldo Brenes y Rafaela de Brenes tienen el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo Belisario con la señorita Lilly Reger"

Al agradecer tal finura nos anticipamos en desear toda clase de felicidad a los futuros esposos Brenes-Reger.

## Programa

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el Parque Morazán

- 1.—Marcha Lorena, Ganne.
- 2.—Marta, Obertura; Plotow.
- 3.—My Baby Arms, Fox-Trot; Tierney.
- 4.—El Asombro de Damasco, Fantasía; Luna.
- 5.—Esfinge, Vals; Popy.

San José, 31 de octubre de 1921.  
El Director  
CESAR A. NIETO

## El remate de patentes de licores

Según lo habíamos informado la Municipalidad procederá al rema-

te de patentes de licores para el próximo biénio, los días 16 y 17 de diciembre próximo.

El primer día será para las patentes de San José y el segundo para las de los distritos menores.

La base para las del centro será de 100 colones y para la de los distritos es variable, pues fluctuará entre treinta y sesenta colones. Las demás condiciones son las mismas que han regido siempre.

## Movimiento de vapores

Puntarenas 30 de Octubre. — Hoy a las 6 horas fundó el vapor Inglés Barina, procedente de Champerico, Guatemala, capitán J. Green. — Pasajeros: Alberto Quijano, Samuel S. Bowman, R. Tower, María N. Alvarado y Enrique Ferrary. — Carga: 274 bullos con 17 toneladas. — Correo: 3 sacos.

Puntarenas 30 de Octubre. — Hoy a las 9 horas zarpó para Cristóbal via Balboa Canal Green, el vapor Inglés Barma, capitán J. Green. — Pasajeros: J. B. Delgado. — Sin carga ni correo de este puerto.

Limón 31 de Octubre. — Ayer a las 17 horas zarpó con destino a New York, via Habana, el vapor estadounidense Past res, capitán Clem. — Pasajeros: Gregorio Martín, Elida Pira e hijo, María Cristina Maffeo, Cecil J. O. Donnell y Sidney Springer. — Carga: 45415 racimos de bananos, 94 sacos cacao, 86 sacos café, 85 sacos coque, 94 sacos platanos 23 cajas limón 22 cajas pilas, 20 cilindros vacíos y caja oro en monedas, correo

## El Delegado Federal por Guatemala

Según noticias llegadas últimamente, fué nombrado Delegado Federal por Guatemala, el distinguido hombre público don Julio Bianchi.

Este caballero, es una de las personalidades más prominentes de aquella hermana República de la cual era Ministro en Washington. Como se sabrá fué uno de las principales personas que contribuyeron al derrocamiento de Estrada Cabrera.

# Telegrama del señor Paris

Puntarenas, 30 de Octubre.—A LA PRENSA.—La pasión de mis enemigos trata de exhibirme malamente en los informes que suministran referentes al incidente personal que tuve en estos días.

Las trompadas de que hablan me han alcanzado del mismo modo que pueden llegar las inmundicias del arroyo a salpicar la magestad de los cielos.

Suplico publicar este telegrama y pasarme la cuenta.—Raf. Paris P.

NOTA DE LA PRENSA.—La persona que nos suministró los informes

referentes al incidente personal a que se refiere el anterior despacho es tan serio como el mismo señor Paris P. No es ni siquiera vecino de Puntarenas, sino que se encontraba de paso en aquella ciudad cuando por casualidad presencié tal suceso.

LA PRENSA no ha hecho más que relatar el suceso sin agregar punto ni coma, y ni aún siquiera el más leve comentario.

Aún cuando lo pide el señor Paris P., la publicación de su telegrama no la cobramos.

## Al Público en General

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el CALZADO A PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

**Con poco dinero todos pueden estrenar**

CONVENSASE TIENDA SABATINO Y ACUDA A LA

## ALARMANTES NOTICIAS DEL TEMPORAL EN NICARAGUA

*El puerto de San Juan del Sur en peligro de ser inundado*

*Se temen pérdidas de vidas*

Las últimas noticias procedentes de Nicaragua respecto al temporal son verdaderamente alarmantes.

Considerables daños han causado las aguas de los ríos que se han desbordado en un motivo del recio temporal que se ha desatado en la vecindad del Norte, el que, según aseguran es mucho más fuerte que en nuestro país.

En San Juan del Sur, por ejemplo, el temporal degeneró en una terrible tempestad que asoló a la población por varias horas; terminó ésta, continuó el temporal.

El mar se encontraba tan plácido en esos días que produjo gran alarma que se internaba dentro de la población a gran distancia. Las olas, impelidas por el huracán, inundaban las casas, arrancando de ellas muchos de los techos y edificios han quedado en estado ruinoso y están próximos a desplomarse, pues el agua lavó casi por completo los cimientos.

En muchos trechos de la costa se observa

que las aguas botan a la playa cantidades de verduras, maizacas de maíz y otras clases de granos.

Esto ha dado motivo para creer que las inundaciones han sido tan considerables, que se han formado grandes corrientes, que han arrasado todo lo que encuentran al paso, hacia el mar.

El vecindario de San Juan del Sur está alarmado, y muchos de las familias que han sufrido considerables pérdidas.

Otras noticias indican que la carretera a Rivas y lugares vecinos han quedado convertidas en lagunas inmonas, llegando el agua a una altura de dos y tres pies.

El puente del río que pasa por dicho camino no ha sido arrasado.

Se temen pérdidas de vidas, pues las fuertes corrientes han arrullado de modo intempestivo, hasta las casas, donde las familias dormían tranquilamente.

# DIRECTORIO PROFESIONAL Y COMERCIAL

## Abogados

**Gerardo Castro**  
**Claudio Castro Saborio**  
ABOGADOS Y NOTARIOS  
Despachan frente a la antigua Casa Presidencial—Teléfono 875.

**Francisco Ugalde P.**  
ABOGADO Y NOTARIO  
Despacha en su bufete situado en Las Arcadas.

**Juan Carlos Serrano**  
ABOGADO  
Tiene su oficina en los altos de La Esmeralda.

**Paulino Soto Ch.**  
FASANTE DE ABOGADO  
Despacha en la oficina del Lic. Víctor Guardia en Las Arcadas.

**Marciano Acosta**  
ABOGADO Y NOTARIO  
Tiene su despacho contiguo al Hotel Washington.

**Manuel Guardia C.**  
ABOGADO Y NOTARIO  
Tiene su despacho contiguo a Montelegre y Bonilla.

## Agencias

**ERNESTO ORTIZ**  
CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA  
Tengo una casa céntrica para alquilar, amueblada y con todo el confort necesario.

## Farmacéuticos

**Botica El Cometa**  
Sortido completo de medicinas de patente. Perfección y artículos de tocador.

**Botica El Pacifico**  
La única droguería que vende a los precios más bajos de plaza—Calle "Alfredo Volio" 200 varas antes de llegar a la Estación del Pacifico.

**EL LABORATORIO BACTERIOLÓGICO**  
Instalado en el local donde despachan los Doctores Calderón y Fonseca Calvo ofrece a Ud. un servicio esmerado en análisis.

## Dentistas

**Francisco Ortiz Odio**  
CIRUJANO DENTAL AMERICANO  
Despacha frente a la casa del Doctor Durán — lado Este — de 8 a 11 y de 12 y 30 a 5.

## Fotógrafos

**FOTOGRAFIA SOTILLO**  
Tiene su taller en La Avenida de "Las Damas".

## Jardineras

**LA CAMELIA**  
CALLE DEL PACIFICO  
Avisa a su numerosa clientela no olvidarse de hacer con anticipación sus encargos para el día de finados.

## Ebanistas

**RUBEN QUESADA**  
TALLER DE BARNISTERIA  
Situado detras del Edificio Metálico.

**ASDRUBAL JIMÉNEZ**  
EBANISTERIA, CARPINTERIA Y COLCHONERIA

Se hace cargo de toda clase de construcciones concernientes al ramo y recibe órdenes en su taller. — Situado 100 varas al Norte del Laboratorio.

**VICTOR LAFUENTE**  
EBANISTERIA Y COLCHONERIA  
Recibe órdenes en su taller contiguo al antiguo local de Jaime Carrara.

**G. BORGÉ Y HNO.**  
EBANISTERIA Y CARPINTERIA  
300 varas al Sur del Banco de Costa Rica. — Frontridad y camero en juego de muebles.

## Sastrerías

**GREGORIO EXPÓSITO**  
De nuevo ha vuelto a abrir su taller de sastrería frente a "LA PRENSA" o 50 varas al Sur de La Bicicleta.

**EMILIO DE J. QUIROS**  
SASTRE  
Hace toda clase de trabajos en el ramo. — Especialidad en sobretodos y trajes para señoras y señoritas. — Precios económicos. — Pato de la Vaca. — 30 varas al Este de la Botica Nacional.

**TITO CHAVES**  
TALLER DE LIMPIA Y APLANCHADO DE ROPA  
Quien se hace cargo de toda clase de trabajos concernientes en el ramo — 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

## Tintorerías

**TINTORERÍA MORALES**  
DE JUAN DE D. MORALES  
Se hace cargo de teñir y arreglar ropa de castimir. — Taller lado Norte de la Iglesia de la Merced.

**VICENTE PERALTA HIJO**  
LA ÚNICA MEJOR TINTORERÍA EN EL PAÍS  
Tiene su taller 50 varas al Oeste de "La Industria".

## Relojerías

**FRANCISCO MELÉNDEZ**  
RELOJERO Y PLATERO  
Se hace cargo de toda clase de trabajos concernientes en el ramo. — Tiene su taller esquina opuesta del Teatro América.

## Mecánicos

**CÉSPEDES HNOS.**  
MECANICOS EN TODOS LOS RAMOS  
Se trabaja al cobre. — Calle de la Estación del Pacifico.

## Fontanerías

**J. CALIXTO ROSALES**  
TALLER DE HOJALATERIA Y FONTANERÍA  
Toda clase de trabajos concernientes al ramo. Contiguo al Teatro Varietades.

## Cafeterías

**Café LA FLOR DE MAYO**  
DE CARLOS SABATINO  
Servicio esmerado y especialidad en cenas y café. — Frente al Teatro Moderno.

## Paragueterías

**LA JAPONESA**  
DE MANUEL REGO  
Acaba de recibir de Alemania gran surtido de géneros en colores para sombrillas y paraguas. Varias clases. — Precios módicos — 25 varas al Sur de El Cometa.

## Barberías

**Barbería**  
DE JUAN BAUTISTA GONZALEZ  
Situada al lado del Parque de La Dolores. — La única parte que sabe atender a sus clientes.

## Zapaterías

**El Fénix**  
DE ADAN GARCIA  
Regalos diarios. — Fabricación del mejor calzado del país.

## ZAPATERIA

**MANUEL ROMERO**  
Establecido junto al "Salón de Actualidades" 75 varas al Oeste de la Botica Francesa, le hará calzado de cualquier estilo, usa los mejores materiales y garantiza su trabajo. Vístele y quedará satisfecho.

## Zapatería

**DE NICANOR GAMEZ**  
La única parte a donde se hace calzado al gusto del cliente. — 75 varas al Norte del The Royal Bank.

**Macario Chavarría**  
TALLER DE ZAPATERIA  
Se hace cargo de hacer y arreglar calzado con los mejores materiales existentes en el país. — 250 varas al Oeste de La Botica de La Dolores.

## Purcerías

### Pueria

**DE ELIGIA ARAYA**  
Tiene siempre existencia de toda clase de purros y recibe órdenes en su casa 450 varas de La Botica de La Dolores, calle del Panteón.

## FABRICA DE PURÓS

**DE ROBERTO ASTUA**  
Depósito permanente de toda clase de purros elaborados con las mejores clases de materiales. — Situado 50 v. al Sur de La Botica del Cometa.

## Caballerizas

**CABALLERIZA**  
DE CARLOS CANET  
Servicio de coches y cuidado de bestias. — Calle del Pacifico.

## Comerciantes

### La Fenicia

**TIENDA DE NOVEDADES**  
Confección y reparación de sombreros para señoras y niños. — Contiguo al Teatro América. — M. DE ROA

### La Primavera

**DE JAIME VARGAS**  
La única tienda del Mercado que vende más barato.

### La Violeta

**DE ZELEDON HNO.**  
Gran Realización de Mosqueteros y Crespones de Seda a Mitad de precios.

### OTONIEL MORA

**DEPOSITO DE CAL**  
de concha de Patarrá a precios baratos: Agencias y depósito frente al Asterradero de Raajas y Collado.

### LA REFORMA

**SOMBRETERIA DE TOMAS VALVERDE**  
La única parte donde encuentra ventiladores de corcho a \$ 2.25 la docena y a \$ 0.25 cada uno. — Esquina opuesta al Banco Internacional.

## AVISOS DE OCASION

**TARIFA:** Cada línea, quince céntimos por inserción. Minimum, cuatro inserciones y cinco líneas. No se publican avisos alternos. PAGO ANTICIPADO.

**PERVA**—Compró una de raza "Baldog" o "Bulterrier" o cruzada con raza "Bucana" más grande.—H. F. M. Apartado 37—Alajuela.—Oct. 28.—a v.

**SE VENDE** tres acciones del Banco Agrícola Costarricense. Dirigir propuestas al Apartado 278 — San José, Oct. 18.—h. s. o.

**CASA** cómoda bastante céntrica, para familia pequeña, se desea comprar. Precios de 6 a 8 mil colones. Propuestas a don Francisco Garrón, S. José — Oct. 18 — h. s. o.

**SE VENDE** tanques de madera de quinientos litros, frente al depósito de madera del Coyolar — O. 17 — h. s. o.

**PARA FINADOS**—gran variedad de flores; especialidad en American Beauty. — Trabajos artísticos. Jardinería Moderna. Samuel Vargas. — Teléfono: 519 y 643 — Oct. — 17 — h. s. o.

**CASA** se alquila una construcción moderna y bien concebido para oficina y habitación. Informes en esta oficina. — Oct. 17.—h. s. o.

**PURÓS Y CIGARRILLOS** Habana se iban de llegar. Venta al por mayor, Casa Bonafé & Laprade, 25 varas al sur del Hotel Washington Oct. 17 — h. s. o.

**RECIBOS EXTRAVIADOS** — Los correspondientes al mes de Setiembre anterior de los suscritores de Santo Domingo, se han extraviado. Es consiguiente, se han duplicados en fórmulas de color rosado. Los extraviados están extendidos en fórmulas de color blanco, y han quedado nulos. Rogamos a nuestros abonados en dicha ciudad, se sirvan tomar nota de lo anterior. — Oct. 15.—h. s. o.

**VINOS FRANCESES** y Champagnes a precios especiales en competencia. Bonafé & Laprade, 25 varas al sur del Hotel Washington. Oct. 17 — h. s. o.

**AGENCIA TIPOGRAFICA**—Atiende todo trabajo de fuera y dentro de la capital. — Precios módicos; arte y nitidez. — José María, Apartado 150.—San José, Oct. 16. 10 v.

## Cartago al Día

En el Teatro Moral se verificó una alegre fiesta social a beneficio de la iglesia de San Francisco.

Habo un servicio de cenas que fué servido por bellas damitas quienes con sus románticas y seductoras miradas seducían hasta a una roca.

La fiesta resultó significativa y hermosa. Hubo mucho entusiasmo y más por ser para tan hermoso fin.

**BODA**  
En la Iglesia de Nuestra Señora de los Angeles se verificó la boda del estimable joven don Juan Rafael Quesada con la bella señorita Hortensia Jiménez.

Formulamos muy sinceros votos por la felicidad del nuevo hogar.

CORRESPONSAL

## Botica Nacional

### PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso VERMICIDA INFANTIL, el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de LOMBRICES. No acepta imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo VERMICIDA INFANTIL de la BOTICA NACIONAL.

## La Instrucción Pública en Costa Rica

PARA EL CENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA  
Este nuevo libro de Ricardo y Carlos Jinesta está a la venta en las Librerías de Trejos Has y Torno

## Sociedad al día

### VIAJEROS

Próximamente saldrá para los Estados Unidos la distinguida escritora Angelita Acuña. Muy feliz viaje le deseamos.

—Ayer saldrá para el exterior don Raúl Martín Tinoco. Lleve el joven Martín Tinoco nuestros votos más sinceros porque pronto vea coronados sus estudios.

—Partió para Cartago el Lic. don Arturo Volio.

—Regresó a Heredia la señorita Tilina Gallegos.

—Salió para Alajuela la señorita Aida Fernández.

—De esa misma ciudad regresó la señorita Hilda Rodríguez.

—Regresó de Talamanca el Dr. don Miguel A. Velásquez.

—En Limón se encuentra don Oscar Alvarado.

—De Puntarenas se halla entre nosotros don Agustín Guido.

—Regresó de las Minas de Aguacate Mr. H. Juchen.

### ENFERMOS

—Ha entrado en mejoría la señorita Amalia Quirós.

—Se encuentra mejor de salud la señorita Victoria Gel.

—Algo enfermo se halla don Wille Paynter.

—Don Rolando Close a continuado un poco enfermo.

## Postal

Con motivo de haberse celebrado el sábado el día de Nuestra Señora de los Desamparados, nos permitimos saludar muy atentamente a la bella y gentil damita Amparito Umaña para quien formulamos muy sinceros votos porque en el jardín de sus ensueños broten fragantes y perfumadas flores que al beso de las auras palpitén de juventud y amor.

## JARDINERIA MODERNA

TELEFONOS Nos. 519 y 643

Los más GRANDES ROSALES de

### AMERICAN BEAUTY

Haga sus encargos a

**Samuel Vargas**

—El joven don Napoleón Quezada se encuentra completamente restablecido.

—Continúa siendo muy delicado el estado de salud de don Dámaso Córdoba.

—Próximamente será operado de apendicitis don Alberto Flores.

## Salida de correos

El próximo viernes a las 8 horas se cerrará el despacho de correspondencia para México, Australia, China, Japón, San Francisco de California, Los Angeles, Chicago y San Luis, vía Nueva Orleans, Sud América y Antillas, vía Cristóbal por medio del vapor inglés "San Bruno".

—El domingo próximo a las 8 horas se efectuará el despacho de correspondencia para Europa y Estados Unidos vía New York y para Habana, Cuba que llevará el vapor inglés "Ulúa".

### SALIDA DE PAQUETES POSTALES

Alemania, el próximo miércoles a las 14 horas.

España, el próximo jueves a las 14 horas.

Canal Zone, el próximos jueves a las 14 horas.

Panamá el próximo jueves a las 14 horas.

Estados Unidos, el próximo sábado a las 9 horas.

San José, 1 de noviembre de 1931

Carlos A. Gutiérrez — Zarcero  
Rafael Garita — Miramar  
Hilarión Chacón — Puriscal